

Conférence-ZOOM à 14 heures le 17 février 2021

# Les enjeux éthiques de la vaccination

par Jocelyne St-Arnaud,  
professeure associée au Département de médecine sociale et  
préventive



Après avoir décrit certains problèmes d'éthique dans l'histoire de l'expérimentation vaccinale, la présentation traitera des méthodes utilisées en période de pandémie sous la pression de l'urgence d'agir : essai challenge, autorisation en mode express de vaccins et de médicaments, prépublications sur le web, publications sans évaluation par les pairs, et des conséquences qui en résultent.

Madame St-Arnaud détient un Ph.D. en philosophie de l'Université de Montréal. Elle a effectué un postdoctorat en bioéthique sous la direction de Guy Durand et un stage auprès d'Albert Jonsen à l'Université de Washington.

Durant sa carrière, elle a mené plusieurs études subventionnées, notamment sur les enjeux éthiques liés à la limite des ressources en transplantation d'organes, en dialyse, et avec R. Massé sur les enjeux éthiques en santé publique. Elle a publié de nombreux articles et plusieurs ouvrages, dont *Enjeux éthiques et technologies biomédicales* (PUM, 1999), *L'éthique de la santé, Un guide pour l'intégration de l'éthique dans les pratiques infirmières* (Gaëtan Morin/Chenelière Éducation, 2009) et *Les enjeux éthiques de la limite des ressources en santé* (PUM, 2016).

Retraitée en tant que professeure titulaire à la Faculté des sciences infirmières de l'Université de Montréal, elle est actuellement chercheure associée au Centre de recherche en éthique (CRÉ) et professeure associée au Département de médecine sociale et préventive de l'École de santé publique où elle enseigne l'éthique de la santé. Ses recherches portent sur les enjeux éthiques liés à la fin de vie et sur l'équité dans l'attribution des services en santé.

*Hugues Beauregard,  
responsable des conférences*